



# Recibe dardos en San Lázaro

CLAUDIA SALAZAR

En medio de gritos a favor de Xóchitl Gálvez y de Morena, la figura de la senadora centró ayer la atención del grupo mayoritario para descalificarla nuevamente en el segundo día de sesiones.

Aunque había un ambiente de consenso para corregir un error de la reforma político-electoral de 2014, que propiciaría el empalme de dos Congresos federales en agosto de 2024, el morenista Alejandro Robles aprovechó el tema para embarrar a Gálvez con la corrupción del "PRIAN".

"El Pacto por México fue el acta de formal del nacimiento del PRIAN, lo que ahora es sintetizado

por un solo hombre que es Claudio X González, que, aunque se ponga hui-pil, se disfrace de mujer, se diga indígena, sabemos que es el representante y el exponente de la oligarquía", señaló.

La presidenta de la Mesa Directiva, la priista Marcela Guerra, llamó a Robles a centrarse en el tema, pero recibió reclamos de diputadas de Morena.

"Les gusta hacer dinero al amparo del poder y ya me querían callar con el tema de violencia porque estamos mencionando a Xóchitl, pero no me van a callar; si hacen negocios al amparo del poder, sean hombres y mujeres, nosotros vamos a decirlo", siguió el morenista.

Ello desató gritos a favor de Gálvez por parte de legisladores de PAN, PRI y PRD.

En la bancada panista cruzaban los dedos y los brazos, haciendo la "xochiseñal", en alusión



a la aspirante presidencial del Frente opositor.

Desde la tribuna, Robles dijo que no todo fue malo con el Pacto por México, porque generó la indignación del pueblo de México y nació Morena.

Los diputados de la Oposición gritaron nuevamente “¡Xóchitl, Xóchitl!” y “¡Quiere llorar, quiere llorar!”.

Aunque la mayoría coreaba “¡Morena!” y “¡Es un honor estar con Obrador!”, su grito era menos sonoro, por el ausentismo de legisladores.

Al proseguir con el posicionamiento del dictamen, Robles aseguró que mañana (hoy) será un día de júbilo para la Patria.

“Se va a elegir al defensor o defensora de la Cuarta Transformación. Mañana (hoy) va a ser fiesta nacional en este País, estará electo el defensor de la 4T, y su ‘X’ de Claudio X. González, el pueblo de México va a decir ‘sufragio electivo, no corrupción’”, expresó.

De nuevo surgieron los gritos de “¡Xóchitl, Xóchitl!”, y en son de burla: “¡Marcelo, aguanta, el pueblo se levanta!”.

Antes, en la efeméride por el Día de la Mujer Indígena, Morena cargó contra Gálvez.

La panista Berenice Montes exaltó la trayectoria de Xóchitl, quien el domingo pasado fue nombrada responsable de construir el Frente Amplio por México.

“Reniegan de ella quienes por años abanderaron la causa indígena y hoy actúan con discriminación y racismo hacia una mujer que está enfrentando a todo el aparato del Poder con entereza y valentía. Es claro que las mujeres indígenas a la 4T menos le importan”, señaló.

Irma Juan Carlos, presidenta de la Comisión de Atención a Comunidades Indígenas, acusó a Gálvez de usurpadora.

“Las mujeres indígenas que verdaderamente somos no nos vienen a engañar, no nos van a sembrar a una indígena falsa. Xóchitl Gálvez no nos representa”, soltó la morenista oaxaqueña, mientras los diputados de Oposición gritaban “¡Xóchitl, Xóchitl!”.



Especial

■ El diputado morenista Alejandro Robles enmendó ayer el lema maderista y afirmó que hoy el pueblo de México dirá “sufragio electivo, no corrupción”.